
 

 

Protokoll zum Meeting der Rasse Italienisches Windspiel am 24.11.2018 

 

Ort:  Windhund-Rennverein Kurpfalz e. V. 

 

Beginn: 10.00 Uhr 

 

Ende:  15.05 Uhr 

 

Tagesordnung: 

 

1. Begrüßung 

2. Feststellung der satzungs- und fristgemäßen Einladung 

3. Festellung der stimmberechtigten Anwesenden 

4. Wahl des Protokollführers 

5. Protokoll des Frühjahrs-Meetings 2017 

6. Bericht über die Zuchtgeschehnisse seit dem letzten Meeting 

7. Bericht über den Verlauf der Gesundheitsumfrage 

8. Wahl des Zuchtkommissionsmitglieds der Rasse Ital. Windspiel 

9. Wahl der Orte und der Richter für die Jahresausstellungen 2020 und 2021 

10. Verschiedenes 

 

Zu 1. 

 

Das ZKM Marc Goldschmidt begrüßte alle Anwesenden und Besucher. 

 

Zu 2. 

 

Die satzungs- und fristgemäße Einladung zum diesjährigen Windspielmeeting wurde festgestellt, 

rechtzeitige Veröffentlichung der Einladung im Verbandsorgan des DWZRV e. V. „Unsere 

Windhunde“. 

 

Zu 3. 

 

Es wurde festgestellt, dass …. stimmberechtigte Mitglieder anwesend sind. 

 

Zu 4. 

 

Frau Stangenberg-Frehse meldete sich freiwillig als Protokollführerin. 

 

Zu 5. 

 

Das Protokoll des Frühjahrs-Meetings 2017 wurde allen Anwesenden in Kopie überreicht. 

 

Herr Marc Goldschmidt erörterte das Protokoll und die in diesem Zusammenhang stehenden 

Beschwerden gegen Ihn. 

Dies wurde ausführlich diskutiert. 

 

Zu 6. 

 

Herr Marc Goldschmidt berichtete über die Zuchtgeschehnisse seit dem 01.01.2018 bis heute 



folgendes: 

 

– Es wurden 59 Deckakte angemeldet. 

– Hierauf wurden 54 Würfe angemeldet. 

– Aus den 54 Würfen wurden 216 Welpen angemeldet. 

– Weiter wurden 11 Rüden und 29 Hündinnen angekört. 

– Zur Körveranstaltung wurden 15 und 37 Hündinnen angemeldet. Davon sind 12 nicht 

erschienen. Ausser 2 nicht bestandener Formwertbeurteilungen sind alle anderen bestanden: 

Verhalten 46, Formwertbeurteilung 45. 

 

 

–  Es lagen 4 Anträge auf Sondergenehmigung vor. 

– Davon beinhalteten 3 Anträge die Zucht vor Ankörung. 

– Weiter hiervon 1 Anmeldung eines Register-Hundes zur Messung vor Vollendung des 15. 

Lebensmonats. 

– Zuchtverstösse, die einen Vorstandsbeschluss bedürfen (also keine, bei denen einfach etwas 

nachgereicht werden muss und eine erhöhte Gebühr verursacht) sind es vier gewesen. Von 

denen hat einer auf Papiere verzichtet und die anderen laufen noch, wobei wohl auch einer 

auf Ahnentafeln verzichten will. 

 

In keiner anderen Rasse haben wir so eine Häufung von Zuchtverstössen aufzeichnen können. 

 

Zu 7. 

 

Frau Dortothe Ebener berichtete über den Verlauf der Gesundheitsumfrage und die sich bis heute 

neu ergebenden Zahlen. 

Es wurde im weiteren Verlauf auf den Vorfall von Krampfanfällen eingegangen. 

Dies wurde mit allen Beteiligten erörtert. 

 

Es wurde einstimmig beschlossen, dass diesbezüglich ein Fragebogen entwickelt werden soll, um 

die Ursache für Krampfanfälle zu erforschen. Desweiteren soll ein Gentest angestrebt werden, 

damit Epilepsie in Zukunft ausgetestet werden kann. 

 

Zu 8. 

 

Es wurde als Wahlleiter Herr Thorsten Wertmann vorgeschlagen. 

Dieser wurde einstimmig von den anwesenden Mitgliedern gewählt. 

 

Die geheime Wahl wurde vorgeschlagen und einstimmig angenommen. 

 

Herr Marc Goldschmidt erklärte, dass er aus beruflichen Gründen nicht mehr als ZKM zur 

Verfügung stehen wird. 

 

Vorschläge: 

 

Karina Krieger 

 

Frau Karina Krieger wurde befragt, ob der Vorschlag angenommen wird und sie sich als ZKM zur 

Verfügung stellen wird. 

Dies wurde von Frau Krieger bejaht. 

 

Nunmehr wurde vorgeschlagen, die Wahl des ZKM offen durchzuführen. 



Dies wurde einstimmig beschlossen. 

 

Es wurde abgestimmt: 

 

Ja-Stimmen 

1 Enthaltung. 

 

Damit ist Frau Karina Krieger als ZKM gewählt worden und erklärte auf Befragen, dass sie die 

Wahl annimmt. 

 

An dieser Stelle wurde vorgeschlagen, einen Vertreter des ZKM aufzustellen, der dieses in allen 

Belangen unterstützt. 

Der Vorschlag wurde einstimmig angenommen. 

 

Vorschläge: 

 

1. Nicole Stangenberg-Frehse 

2. Jasmin Busch 

 

Auf Befragen, ob sie sich zur Wahl zur Verfügung stellen, erklärten beide Damen: ja. 

 

Es wurde vorgeschlagen, nunmehr geheim zu wählen. 

Dies wurde einstimmig angenommen. 

 

Die Stimmzettel wurden ausgeteilt. 

 

Nach Einsammlung wurde folgenden Stimmen ausgezählt: 

 

Jasmin Busch    8 Stimmen 

 

Nicole Stangenberg-Frehse  16 Stimmen 

 

Frau Nicole Stangenberg-Frehse wurde mit überwiegender Mehrheit als Stellvertreter des ZKM 

gewählt und erklärte auf Befragen, dass sie die Wahl annimmt. 

 

Zu 9. 

 

Herr Goldschmidt erklärte, dass die für das Jahr 2019 gewählten Richter abgesagt haben. 

Aufgrunddessen müsste für das Jahr 2019 ebenfalls Richter für Jahresausstellung gewählt werden. 

 

Es wurden zunächst insgesamt Vorschläge für alle zu wählenden Jahre gemacht: 

 

 

 

      2019    2020  

Frau Kammerscheid-Lammers  7    7 

Herr Rudi Brandt    9    9 

Herr Wiersma (NL)    14    12 

Frau Waltraud Peschges   14     

Frau Amand (B)    6    5 

Herr Marco Sistermann   9    6 

Marie Gadolin (für 2020)       7 



Elisa Honkala (für 2020)       12 

Frau Ute Lennertz    4    1 

Herr Jean-Louis Grunheid (F)  12    13 

Frau Schröter     2    5 

Herr Hans van den Berg (B)   12    11 

Herr Kuszyk (PL)    1    3 

Herr Guido Schäfer    11    8 

 

 

Für das Jahr 2019 ergab sich eine Punktegleichheit zwischen Herrn Wiersma und Frau Waltraud 

Peschges mit 14 Punkten. 

In der Stichwahl erhielt Hierr Wiersma 10 Punkte und Frau Waltraud Peschges 11 Punkte. 

 

Somit ergeben für das Jahr 2019 folgende gewählte Richter: 

 

1. Waltraud Peschges 

2. Herr Wiersma 

3. Jean-Louis Grunheid 

4. Hans van den Berg 

5. Herr Guido Schäfer 

 

Für das Jahr 2020 ergab sich eine Punktegleichheit zwischen Herrn Wiersma und Frau Honkala für 

Rang 2. mit jeweils 12 Punkten. 

In der Stichwahl erhielt Herr Wiersma 11 Punkte und Frau Honkala 9 Punkte. 

 

Somit ergeben sich für das Jahr 2020 folgende gewählte Richter: 

 

1. Jean-Louis Grunheid 

2. Herr Wiersma 

3. Frau Honkala 

4. Hans van den Berg 

5. Rudi Brandt 

 

Es wurde einstimmig beschlossen, das die Richter für die Jahr 2021 sich aus der fortlaufenden 

Rangfolge aus 2020 ergeben, d. Bedeutet soweit Herr Grunheid im Jahre 2020 richtet rückt für das 

Jahr 2021 Herr Wiersma an Platz 1. 

 

Wahl der Orte für die Jahresausstellungen 2020 und 2021 

 

Es wurden folgende Vorschläge gemacht: 

 

 

    2020   2021 

Donaueschingen  9    

Berlin-Zehlendorf  4   8 

Trautskirchen   13 

Gelsenkirchen   13   8 

Hannover       10      

Landstuhl      13 

Greppin      17 

Hünstetten      13 

Bad Homburg      6 



Für das Jahr 2020 erhielten Trautskirchen und Gelsenkirchen jeweils die gleiche Stimmenanzahl in 

Höhe von 13. 

Nach der Stichwahl erhielt Trautskirchen 17 Stimmen und Gelsenkirchen 7 Stimmen. 

 

Somit ergibt sich für das Jahr 2020 folgende Reihenfolge in der Ortswahl: 

 

1. Trautskirchen 

2. Gelsenkirchen 

3. Donaueschingen 

4. Berlin-Zehlendorf 

 

 

Für das Jahr 2021 erhielten Landstuhl und Hünstetten die gleiche Stimmenanzahl von 13. 

Nach der Stichwahl erhielt Landstuhl 14 Stimmen und Hünstetten 8 Stimmen. 

 

Somit ergibt sich für das Jahr 2021 folgende Reihenfolge in der Ortswahl: 

 

1. Greppin 

2. Landstuhl 

3. Hünstetten 

4. Hannover 

 

zu 10. 

 

A) 

Änderung der Körordnung 

 

Die Körordnung, die zur Zeit in kraft ist, wurde erörtert und der Nutzen diesbzüglich wurde erörtert. 

Nach eingehender Diskussion wurde einstimmig beschlossen, einen Antrag zur Änderung der 

Körordnung, der wie folgt formuliert wurde, zu stellen: 

 

Antrag an die JHV zur Änderung der Körordnung: 

Es wird beantragt, dass die im Jahre 2014 in kraft getretene Körordnung abgesetzt wird. 

Weiter wird beantragt, die alte Körordnung wieder einzusetzen mit der Maßgabe, dass 

Verhaltensbeurteilungen weiter stattfinden und diese im Rahmen der offiziellen CAC-

Veranstaltungen durchgeführt werden können. 

 

Begründung: 

Seit der Einführung der neuen Körordnung im Jahre 2014 wurden insgesamt … Windspiele zur 

Körung vorgestellt. Dabei wurden ….. Windspiele nicht angekört. 

Für die Rasse italienisches Windspiel konnte keine Fortschritt festgestellt werden, der auf die neue 

Körordnung zurückgeführt werden kann. 

 

B) 

Pet-Class Wettbewerb 

 

Herr Goldschmidt schlug vor, im Rahmen der nächsten JAS parallel zur Ausstellung einen Pet-

Class-Wettbewerb zu starten. 

 

Der Vorschlag wurde erörtert und einstimmig bis auf 1 Enthaltung angenommen. 

 

 



C) 

JAS Oberhausen 2019 

 

Von dem ausrichtenden Verein wurde angeboten, am Anreisetag (Karfreitag) ein spezielles 

Fotoshooting auf dem Schlossgelände zu arrangieren. 

Hier soll um rechtzeitige Voranmeldung gebeten werden, damit eine Planung erfolgen kann. 

 

D) 

Windspiel-Toplisten 

 

Herr Goldschmidt erklärte, dass Ylenia Gasparini die Toplisten aus zeitmangel nicht mehr führen 

wird. 

 

Es erklärten sich 

 

Frank Koebbert für den Ausstellungsbereich 

 

und 

 

Frau Anke Wertmann für den Bereich Rennen und Coursing 

 

bereit und übernehmen ab sofort das Amt. 

 

E) 

Ankörung größerer Windspiele 

 

Herr Spiekermann führte hierzu aus, dass Herr Marco Sistermann in einem Gespräch erklärt hat, das 

der Standard der italienischen Windspiele nicht richtig übersetzt worden ist. Es soll einen Zusatz 

geben, wonach die Größe zwar ein disqualifizierender Fehler auf der Ausstellung ist, jedoch kein 

zuchtausschliessender Fehler, so dass diese Hunde grundsätzlich zur Zucht zur Verfügung stehen 

sollen. 

 

Die Thematik wurde eingehend erörtert. 

 

Das ZKM soll erfragen, inwieweit dies zutreffend ist und für die Zucht im DWZRV umgesetzt 

werden kann, bzw. ob diesbezüglich bereits etwas veranlasst worden ist. 

 

F) 

Meeting 2019 

 

Für das Meeting 2019 wurden folgende Orte vorgeschlagen: 

 

Gelsenkirchen  10 

Hünstetten  11 

Tüttleben 

 

Das Meeting 2019 findet in Hünstetten statt. 

 

 

 

 


